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! ! ! !三届老代表李斌的精神
和作风激励上海团代表!!!

! ! ! !十三届全国人大一次会议上海
代表团共有 !"名代表；十三届全国
人大二次会议上海代表团共有 !#

名代表。
少了的那一个，叫李斌。
$%&'年 $月 $&日，李斌在上海

因病去世，享年 ("岁。
他是全国劳模，是上海市总工

会兼职副主席，是第十一、十二、十
三届全国人大代表，但他最为大家
所知的身份却是，上海电气液压气
动有限公司液压泵厂数控工段长。
直到去世前，他都还坚守在一线。

)月 #日，上海代表团第二小组
审议现场，全国人大代表花蓓第一
个发言，她讲的是关于现代职业教
育发展的话题。

“刚刚我跟邵志清代表说到座
位的问题，我就很怀念我们的李斌
代表，去年他就坐在我旁边。”花蓓
提到李斌时，声音略有些哽咽，现场
特别安静。

政府工作报告中明确“改革完
善高职院校考试招生办法，鼓励更
多应届高中毕业生和退役军人、下
岗职工、农民工等报考，今年大规模
扩招 &%%万人”。
“去年媒体开放日，李斌代表就

讲了产业工人队伍扩大问题，我觉
得和今年报告的提法是一脉相承
的。”花蓓说。

花蓓是上海代表团里两届连任
的老代表，但上一届她和李斌并不
在一个小组里。十三届代表履职，他
们在同一组，并且成了李斌的“同

桌”。虽然交集不多，但李斌“公认的
朴实”却给她留下了深刻的印象，
“李斌代表非常低调。去年年底的时
候听说了他生病的消息，没想到情
况这么严重，实在是出乎意料。”

李斌的另一个“同桌”是全国人
大代表邵志清，两人都是三届连任
的老代表。

“李斌和我都是连任三届的代
表，在履职过程中自然有很多接触
的机会，他为人谦和、勤勉尽责，作
为人大代表，始终关注如何发挥工
人阶级的主人翁作用，提出了一系
列很有价值的意见建议，受到了国
家有关部门的高度重视，并推动制
定相关政策措施。”

邵志清说，因为和李斌在一个
产业系统，所以平时工作上的交流
也很多。
“他在电气集团工作，我长期在

经信委工作，同在一个产业系统，所
以工作上的交流也很多。特别是在
如何培养高技能人才方面，我们聊
得最多。”

邵志清还记得，在李斌看来，我
们国家的制造业要加快转型升级，
实现由大到强的跨越，必须高度重
视高技能人才的培养。

“他本人就是一位数控技术专
家和杰出的知识型工人，上海电气
专门依托上海电机学院成立以他名
字命名的上海电气李斌技师学院。
李斌倾情关注培训计划、内容、教
材、师资等等，为学院的成长发展呕
心沥血，为培养大批行业高技能人
才和擦亮‘上海制造’品牌作出了重
要贡献。”

邵志清说，李斌的离开让人深
感痛惜，但他的精神和作风将永远

激励我们勇于担当，在平凡的岗位
上作出无愧于新时代的新贡献。

在全国人大代表曹可凡的印象
里，李斌一直是个温和的人。“他这
个人不大说话，总是笑呵呵的，像个
弥勒佛。”曹可凡说，他记得李斌是
个很注重锻炼的人，每天走一个多
小时，“印象中他的西装永远有点宽
大，从来不系，有点不修边幅。”

曹可凡说，知道李斌生病后，他
一直不敢相信，但他一直关注着李
斌的身体情况。

$月 $&日，李斌去世，曹可凡在
朋友圈发了这么一段话：
“每次开会遇见李斌，总会被他

真诚的微笑所打动。他说话惜字如
金，声音不高，语调平缓，却字字铿
锵。说得少，做得多，这是李斌一贯
的做派。他为自己执著的事业默默
付出，成绩斐然！李斌兄，一路走好！
永远怀念你！”

全国人大代表金锋还记得，多
年前他作为新代表最初履职的时
候，有什么不清楚的地方，李斌总会
很仔细地告诉他。

“在我的印象中，他是一个好
人，一位在技术上精益求精的人，一
位邻家大哥。我就是在大会期间跟
他有交流，我们作为新代表有什么
不清楚的他会很仔细地告诉你，而
且他做事认真，是看到新的东西一
定要搞清楚才会罢休的人。”

#本报北京电$

! ! ! !本报北京今日电 （特派记者
方翔 江跃中）今天上午，全国政协
十三届二次会议第三场“委员通道”
开启，来自不同界别的全国政协委
员现场回答记者的提问。创新，成为
了委员们口中提到最多的词。
全国政协委员、武汉高德红外

股份有限公司董事长黄立表示，
支撑着民营经济走到今天的根本

力量，是身后有个伟大的国家。他
说，支撑他梦想开始的中国武汉光
谷，鼓励创新，鼓励冒险，容忍失败。
每一天都有很多年轻人在这里开始
梦想。
据黄立委员介绍，高德“千里

眼”是公司 $%年以来专注耕耘的高
新技术，花了 $%年时间专心致志在
这方面，拥有了自主知识产权和芯

片。“如果没有创新，就不会有未
来。”黄立委员表示，只要我们坚持
自主创新、聚焦实业、聚焦创新，就
能实现梦想，为社会、国家做贡献。
全国政协委员、光大集团董事

长李晓鹏介绍了生活垃圾、秸秆焚
烧发电技术，据他介绍，目前，全国
大概有 )%*到 +%*的生活垃圾可
以用来发电。去年，光大集团在安徽

凤阳投资了一个一体化的生活垃
圾、秸秆焚烧发电厂，效果非常好。
“我可以自豪地告诉大家，这家发电
厂的污染排放标准要远远领先于世
界顶尖水平，不用担心发电带来的
污染问题。”李晓鹏委员表示，这个
发电厂一年的发电量可以满足全县
"%万人半年的生活用电，原有的 ,+

个秸秆焚烧点也取消了，空气质量

非常好。同时，通过出售秸秆，当地
农民每年可以获得将近一亿元的收
入，+%%%人实现了就业。

全国政协委员、清华大学经济
管理学院院长白重恩在回答记者问
时表示，未来的数字经济将从以消
费者为导向转向以生产为导向，这
对人才提出更高的要求。“互联网企
业提供的服务从由消费者为导向转
向生产为导向，这就需要产业升级，
也对人才培养提出更高的要求：从
数量上，需要更多数字经济人才；从
人才质量上，需要人才既熟悉技术，
也了解企业管理。但这样的人才还
相对短缺。”白重恩说。

全国政协十三届二次会议开启第三场"委员通道#

委员们提到最多的词：创新

! ! ! %工业技术综合实力的提升&

才能让中国精密机械工业进入

世界一流的行列'

$%&)年，十二届全国人大一
次会议召开期间，李斌描述了他
心目中好工人的标准———一个技
术可以与世界接轨的工人。“中
国工人的形象不再是那种五大
三粗的体力劳动者了，而是有知
识、有技能、有智慧的产业工
人。”李斌说，“只有工业技术综
合实力的提升，才能让中国精密
机械工业进入世界一流的行列。”

%在基础设备制造方面&我

们自己要有能力(

$%&+年，十二届全国人大二
次会议期间，李斌指出“在去吉
林等地考察时，发现农户用的设
备都是进口的，进口可以作为补
充，但不能依赖，在基础设备的
制造方面，我们自己要有能力”。

%加强产业工人队伍建设&

提高技术工人待遇(

$%&,年，十二届全国人大四
次会议期间，习近平总书记来到
上海代表团，李斌围绕“加强技
工队伍建设刻不容缓”的主题，
建议“加强产业工人队伍建设，
提高技术工人待遇”，实现“中国
制造”到“中国智造”的转变，得
到了习近平总书记的呼应：“我
们要想办法调动一线工人、制造
业工人、农民工的积极性，这也
是社会主义的本质要求。工人阶
级是主人翁，主人翁的地位要体

现出来。”这一发言，推进了中国
新时期产业工人队伍建设改革
的进程。

%基础零部件已成为制约)中

国制造*提升质量的瓶颈'

$%&-年，十二届全国人大五次
会议期间，李斌提交了一份关于
加强关键基础零部件技术的议
案，指出基础零部件已成为制约
“中国制造”提升质量的瓶颈，应
加强关键基础零部件技术攻关，
使之尽快达到世界先进水平。

“工人的传统精神不能丢&职

业教育应注重+立德树人,(

$%&"年，十三届全国人大一
次会议上，李斌说：“职业教育最
重要的是要抓住‘立德树人’，相
比掌握一项职业技能，职业素养
和能力的培养则更为重要。大公
无私、勇于吃苦、顾全大局都是
工人阶级的传统精神，进入新时
期，这些老的传统精神不能丢。”

-上海近一半产业工人是劳务

工和农民工&需要实现同工同酬(

$%&"年，上海代表团审议政
府工作报告期间，李斌指出，要
实现今年政府工作报告中要求
的质量提升和工业强基目标，人
力资源非常重要，产业工人和技
术工人尤其重要。上海有几百万
产业工人，其中劳务工和农民工
占+%*.(%*，但他们在国有企业
和私营企业中的地位和福利并
不同等，建议实行同工同酬。
特派记者 毛丽君.本报北京电$
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我们的李斌代表&去年他就

坐在我旁边/

! ! ! !真正的死亡是世界上再

没有一个人记得你!

"""#寻梦环游记$

“同桌的你”没来
但我们都记着你

特派记者 毛丽君

三届老代表，李斌给大家留下了朴实、温和、低调、少语的印象，
但他作为一线工人的代表，11年来，在为工人们发声的时候，
却是不遗余力，每句话、每个建议，都有理有据、掷地有声。
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